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ATA Nº 11/2020/CPCo 
 

Ata da XI sessão ordinária da CPCo de 2020, realizada às quatorze horas e oito minutos do dia onze 1 
de novembro de dois mil e vinte, realizada de forma remota em virtude da suspensão das atividades 2 
presenciais, conforme Portaria da Reitoria n° 394/2020. A reunião foi previamente convocada pela 3 
presidente, Sônia Maria Malmonge, representante da Pró-Reitoria de Pesquisa (ProPes), com a 4 
presença dos seguintes membros: Rodrigo Luiz Oliveira Rodrigues Cunha, representante suplente 5 
da ProPes; Priscila de Carvalho Dalviasom, representante suplente da Pró-Reitoria de Extensão e 6 
Cultura (ProEC); Sara Cid Mascareñas Alvarez, representante da Pró-Reitoria de Administração 7 
( ProAd); Vanessa Cervelin Segura, representante suplente da ProAd; Vanessa Soraia Sales dos 8 
Santos, representante da Assessoria de Cooperações Institucionais e Convênios (ACIC); Alexandre 9 
Matias dos Santos, representante suplente da ACIC; Arnaldo Rodrigues dos Santos Junior, 10 
representante da Agência de Inovação; Flávio Horita, representante do Centro de Matemática, 11 
Computação e Cognição (CMCC); Romarly Fernandes da Costa, representante suplente do Centro de 12 
Ciências Naturais e Humanas (CCNH); Arlene Martinez Ricoldi, docente convidada do Centro de 13 
Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas (CECS); Carolina Gabas Stuchi, docente 14 
convidada do CECS; Jeroen Johannes Klink, docente convidado do CECS; Paulo Sergio da Costa 15 
Neves, docente convidado do CECS; Mario Alexandre Gazziro, docente convidado do CECS; 16 
Luciana Pereira, docente convidada do CECS e Cristiane Otero Reis Salum, docente convidada do 17 
CMCC. Apoio administrativo: Janine Santos Tonin Targino, assistente em administração da 18 
Secretaria-Geral. Havendo quórum legal, professora Sônia, após cumprimentar os presentes, inicia a 19 
sessão com os Informes: 1) Minuta de Resolução da CPCo, em substituição à Resolução CPCo nº 20 
01/2014. Professora Sônia informa que esse assunto já foi tratado em reuniões anteriores da CPCo, 21 
mas foi retirado de pauta para que a minuta fosse discutida com as Divisões Administrativas dos 22 
Centros; Vanessa complementa que já foi feita uma reunião entre a ACIC e os técnicos 23 
administrativos dos Centros e será feita mais uma amanhã, a fim de sanar algumas dúvidas. 2) 24 
Portaria de Autorização da Fundep, biênio 2020-2021. Vanessa informa que anualmente é publicada 25 
a Portaria que autoriza a Fundep a atuar como fundação de apoio da UFABC; a última Portaria 26 
venceu em vinte e um de outubro e nessa semana foi publicada a nova. Dessa forma, a Fundep está 27 
autorizada a atuar como fundação de apoio para a UFABC até novembro de 2021. 3) Proposta de 28 
Fluxo de autorização de atividade externa remunerada. Professora Sônia relata que foi discutida, em 29 
reunião anterior dessa comissão, uma minuta que deverá ser tratada com os Diretores dos Centros; 30 
foi solicitada a inclusão desse assunto na pauta da reunião da Reitoria com os Diretores. 31 
Posteriormente, a minuta será novamente discutida em reunião dessa comissão. 4) Inclusão da 32 
UFABC na Plataforma Multiusuário. Professor Rodrigo informa que existe uma iniciativa 33 
capitaneada pela Universidade de São Paulo (USP) para fazer uma integração das facilidades 34 
multiusuárias e recentemente foi noticiada na Revista da Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado 35 
de São Paulo (FAPESP) que foram incluídas nessa integração a Universidade de Campinas 36 
(UNICAMP) e a Universidade Federal de São Paulo (UNIFESP). Para que a UFABC faça parte 37 
dessa plataforma, será necessária a celebração de um convênio tripartite envolvendo uma fundação 38 
de apoio; dessa forma, a UFABC está buscando informações com a UNIFESP, a fim de fazer parte 39 
dessa plataforma. Ordem do Dia: 1. Ata da I Reunião Extraordinária da CPCo, realizada no dia 27 40 
de outubro de 2020. Aprovada com três abstenções. Expediente: 1) Análise do processo 41 
23006.007684/2020-78 - Contratação da Fundep para gestão administrativa e financeira do projeto: 42 
"Dinâmicas territoriais e desigualdades na Região do Grande ABC", sob a coordenação do 43 
professor Jeroen Johannes Klink. Priscila relata que esse projeto será executado com recursos de 44 
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uma Emenda Parlamentar do Deputado Federal Alexandre Padilha e já foi analisado pela 45 
Procuradoria Federal (PF). Professor Jeroen complementa que esse projeto tem um recorte 46 
nitidamente social e envolve três grandes dimensões: i) o diagnóstico da precariedade habitacional do 47 
Grande ABC, ii) a detecção das disparidades sociais agravadas pela falta de planejamento no Brasil e 48 
iii) a organização de duas oficinas e um encontro final com os municípios parceiros e com os 49 
movimentos sociais da região. Sara relata que a documentação do processo está completa, alguns 50 
pontos já foram analisados pela PF que se manifestou favorável ao prosseguimento da contratação 51 
após o atendimento de algumas recomendações. Professor Arnaldo propõe a promoção do assunto à 52 
Ordem do Dia, proposta secundada pela Sara e aprovada por todos. O assunto foi aprovado por 53 
unanimidade com a condição de que todas as recomendações feitas pela PF sejam atendidas pela área 54 
demandante. 2. Análise do processo 23006.007686/2020-67. Contratação da Fundep para gestão 55 
administrativa e financeira do projeto: "Gênero e Políticas Públicas no Poder Local", sob a 56 
coordenação da professora Arlene Martinez Ricoldi. Priscila explica que esse projeto também será 57 
executado com recursos da mesma emenda parlamentar do item anterior. Professora Arlene 58 
complementa que o projeto versará sobre a capacitação das mulheres para atuar em Políticas Públicas 59 
no Poder Local. Sara explica que o processo, assim como o anterior, já foi analisado pela PF que fez 60 
alguns apontamentos. Professor Arnaldo propõe a promoção do assunto à Ordem do Dia, proposta 61 
secundada pela professora Romarly e aprovada por todos. O assunto foi aprovado por unanimidade 62 
com a condição de que todas as recomendações feitas pela PF sejam atendidas pela área demandante. 63 
3) Análise do processo 23006.007685/2020-12 - Contratação da Fundep para gestão administrativa 64 
e financeira do projeto: "Produção e reprodução de conhecimento em Heliópolis/SP: fortalecendo 65 
as bases de um bairro educador", sob a coordenação do professor Paulo Sergio da Costa Neves. 66 
Priscila explica que esse projeto também será executado com recursos da emenda parlamentar do 67 
Deputado Alexandre Padilha. Professor Paulo explica que é um projeto que atuará na comunidade do 68 
Heliópolis trabalhando em dois eixos: i) de formação da comunidade, abrangendo discussões sobre 69 
gênero, raça, acessibilidade e educação e ii) de construção de um Observatório de Pesquisa na 70 
comunidade. Sara questiona a inclusão dos profissionais externos na equipe técnica do projeto, 71 
ressaltando que seria mais adequado que eles fossem incluídos no Plano de Trabalho como 72 
contratação de pessoa física ou jurídica ao que professor Paulo responde que foi feita uma nova 73 
versão do projeto em que esses profissionais constarão como pagamento à pessoa física, porém Sara 74 
aponta que essa adequação foi feita apenas na parte de previsão orçamentária do Plano de Trabalho, 75 
porém os profissionais ainda constam como equipe técnica do projeto, o que não é adequado; 76 
professor Paulo responde que fará essa adequação e enviará para a ProEC. Sara acrescenta que o 77 
processo foi analisado pela PF que fez alguns apontamentos e propõe a promoção do assunto à 78 
Ordem do Dia, proposta secundada pelo professor Arnaldo e aprovada por todos. O assunto foi 79 
aprovado por unanimidade com a condição de que todas as recomendações feitas pela PF sejam 80 
atendidas pela área demandante. 4) Análise do processo 23006.014410/2020-35 – Autorização Para 81 
Exercício de Atividade Externa Remunerada do projeto "Computação Forense online no MBA em 82 
Gestão de Segurança de Dados", com a "Universidade de São Paulo/Instituto de Ciências 83 
Matemáticas e de Computação". Professor Mario explica que foi convidado no início do ano passado 84 
para fazer parte de um curso MBA online na USP-São Carlos com o recebimento de remuneração 85 
pelo curso. Professora Sônia questiona se esse curso é caracterizado de extensão e se terá carga 86 
horária total de 42 horas, o que é confirmado pelo professor Mario. Sara questiona se a atividade 87 
pode ser classificada como esporádica e eventual, pelo fato de o curso ter duração de dois meses; 88 

professor Mario responde que esse curso será oferecido uma única vez pela USP. Vanessa questiona 89 

qual seria o enquadramento dessa atividade, conforme Resolução ConsUni nº 135, pois o 90 
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professor Mario irá ministrar disciplina de um curso e será remunerado por isso. Professora 91 

Sônia opina que a atividade pode ser caracterizada como eventual, porém se preocupa com o fato 92 

de a atividade ser um curso oferecido por outra instituição. Professor Arnaldo considera a 93 

atividade como eventual e que se enquadraria no item 9 da Resolução ConsUni nº 135, entretanto 94 

o Plano de Trabalho deve ser corrigido e preenchido conforme a atividade que o docente irá 95 

realizar. Professor Flavio pondera que o Conselho do CMCC não tem aprovado a participação de 96 

docentes em atividades de pós-graduação, como é o caso de MBA. Segundo professor Arnaldo, a 97 
dúvida principal é se o curso é caracterizado como de extensão ou de pós-graduação. Priscila 98 
considera que o curso não se caracteriza como de extensão e levará o caso à ProEC. Professor Flavio 99 
pondera que, mesmo que a atividade se enquadre no item 9 da Resolução ConsUni nº 135, ela não 100 
pode ultrapassar a carga horária de 30 horas; ademais, ainda que a USP enquadre a atividade como 101 
de extensão, o entendimento da UFABC pode ser diferente. O assunto será mantido no Expediente da 102 
próxima reunião. 5) Homologação do Parecer ad referendum n. 38/2020/CPCo, referente à 103 
celebração de Termo de Colaboração Técnico Científico – TCTC com as empresas STC Silicone 104 
Técnico Composto e Kinner Silicone Rubber Ind. e Com. Ltda., sob a interveniência da Fundação de 105 
Desenvolvimento da Pesquisa (FUNDEP), processo n. 23006.007256/2020-45. Professor Arnaldo 106 
explica que esse é o primeiro projeto da UFABC como uma unidade Empresa Brasileira de Pesquisa 107 
e Inovação Industrial (EMPRAPII) e, nesse modelo, os prazos são bem apertados, daí a necessidade 108 
da aprovação ad referendum; o projeto foi avaliado pela PF cujos apontamentos foram devidamente 109 
atendidos. Vanessa acrescenta que os projetos EMBRAPII são caracterizados pela agilidade, dessa 110 
forma, poderá ser necessária a realização de reuniões extraordinárias dessa comissão para atender às 111 
demandas. Professor Arnaldo propõe a promoção do assunto à Ordem do Dia, proposta secundada 112 
pela professora Romarly e aprovada por todos. A homologação foi aprovada com uma abstenção. 6) 113 
Análise do processo n. 23006.008203/2020-41 referente à celebração de Termo de Colaboração 114 
Técnico Científico (TCTC) com a Prefeitura Municipal de Santo André, sob a interveniência da 115 
Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa (FUNDEP). Vanessa relata que o projeto será feito em 116 
parceria com a Prefeitura de Santo André com a interveniência da FUNDEP e os recursos utilizados 117 
são provenientes de uma emenda parlamentar do Deputado Federal Ivan Valente. Professora Luciana 118 
acrescenta que o projeto é de caráter de inovação social e contará com a participação de docentes dos 119 
três Centros, além de discentes da graduação e da pós-graduação e de parceiros de outras instituições. 120 
Sara questiona se os discentes que estão relacionados na equipe do projeto são da UFABC, em caso 121 
afirmativo, isso deve ser mencionado no projeto, e se não há incidência de Taxa de Ressarcimento 122 
Institucional (TRI); professora Luciana esclarece que os discentes são da UFABC e não há incidência 123 
de TRI sobre recursos provenientes de emendas parlamentares. Professor Arnaldo propõe a 124 
promoção do assunto à Ordem do Dia, proposta secundada pela professora Romarly e aprovada por 125 
todos. O assunto foi aprovado com uma abstenção com a condição de que todas as recomendações 126 
feitas pela PF sejam atendidas pela demandante. 7) Análise do processo 23006.000546/2020-68 127 
referente à celebração de Termo de Execução Descentralizada (TED) com o Ministério da 128 
Cidadania e a contratação da Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa (FUNDEP) (nova análise 129 
do referido processo, já submetido a essa Comissão, conforme Parecer n. 06/2020/CPCo, sessão de 130 
12 de fevereiro de 2020). Vanessa relata que o TED seria assinado em fevereiro desse ano, porém, 131 
com a situação de pandemia e a publicação de um Decreto, teve que sofrer alguns ajustes. Professora 132 
Cristiane acrescenta que esse projeto tem o objetivo de avaliar o impacto do Programa Criança Feliz. 133 
Sara questiona se a profissional externa deve ser retirada da equipe técnica do projeto e apenas 134 
incluída na previsão orçamentária. Vanessa esclarece que nesse caso, essa profissional faz parte da 135 
equipe técnica. Sara propõe a promoção do assunto à Ordem do Dia, proposta secundada pelo 136 
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professor Arnaldo e aprovada por todos. O assunto foi aprovado com uma abstenção. Nada mais 137 
havendo a declarar, a presidente da CPCo deu por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu 138 
Janine Santos Tonin Targino, assistente em administração da Secretaria-Geral, lavrei esta ata que, 139 
após aprovada, será assinada por mim e pela presidente da CPCo. 140 
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